
Gemeinde Ostseeheilbad Zingst Zingst, 16.11.2016 
 
 

P r o t o k o l l – Nr. 09/2015 

der öffentlichen Gemeindevertretersitzung 

am 18.06.2015 

 
Beginn:  19:00 Uhr 
 

Ort:  Haus des Gastes (Kurhaus Zingst) 
 

Teilnehmer:  12 Gemeindevertreter (siehe Teilnehmerliste) 
 

Mitglieder der Verwaltung: Herr Kuhn  - Bürgermeister 
  Herr Reichelt   - Leiter des Bau- und Liegenschaftsamt 
  Herr Zornow   - Leiter Finanz- und Sozialverwaltungsamt 
  Frau Fritzsche-Becker  - Leiterin Verwaltungsamt 
  Frau Sekulla   - Leiterin der KiTa „Muschelsucher“ 
  Herr Hoth   - Sachbearbeiter Bau-und Liegenschaftsamt 
  Frau Müller   - Sachbearbeiterin Bürger- und Ordnungsamt 
  Herr Petschaelis   - Sachbearbeiter AEB  
  Frau Diekmann  - Protokollführerin 
 

Geladene Gäste: Herr Anders  - Verbandsvorsteher ZV eGo M-V 
 Herr Baark  - Sachbearbeiter IT bei der ZV eGo M-V 
 
Gäste im Raum:           ca. 65 Personen 
 
 
 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit de r Ladung, der  
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit durch den Vorsit zenden der  
Gemeindevertretung 
 

2. Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angeleg enheiten der 
Verwaltung 
 

3. Bürgerfragestunde 
 

4. Anfragen von Gemeindevertretern 
 

5. Anfragen zur Tagesordnung 
 

6. Präsentation des Ratsinformationssystems ALLRIS ®  durch den     
Verbandsvorsteher des Zweckverbands Elektronische V erwaltung in 
Mecklenburg-Vorpommern (eGo M-V) Herrn Bernd Anders  
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TOP 1:   Beschlussfähigkeit 
 
Durch – Herrn Carsten Wendt  – den 1. Stellvertretenden Vorsitzenden der Gemeindevertretung wird 
die Ordnungsmäßigkeit der Ladung bestätigt, sowie die Feststellung der Beschlussfähigkeit vorge-
nommen und ebenfalls bestätigt. 
 
 
TOP 2:   Bericht des Bürgermeisters 
 
Herr Kuhn , berichtet über Aktuelles aus dem Ort und der Verwaltung: 

- Umweltfotofestival „Horizonte“ ist erfolgreich abgeschlossen worden, eine Auswertung    
 folgt 

- Gästezahlen für Zingst sind bislang vergleichbar zu 2014 
 
 
TOP 3:   Bürgerfragestunde 
 
Ein Bürger  möchte Erfahren inwieweit der Ort Zingst durch die den geplanten Nothafenbau in Prerow 
betroffen sein wird. 
Herr Kuhn  beantwortet die Frage und teilt mit, dass Prerow bereits dem Projekt „Nothafenausbau an 
der Seebrücke“ in einem Bürgerentscheid zugestimmt hat, jedoch werden keine Auswirkungen auf die 
Gemeinde Zingst erwartet. 
 

– keine weiteren Anfragen – 
 
 
TOP 4:   Anfragen von Gemeindevertretern   
 
Herr Schmidt  möchte erfahren ob die Gemeinde Zingst im Rahmen der Strandreinigung Probleme 
mit der Algenbeseitigung hat wie andere Gemeinde. 
Herr Kuhn  teilt mit, dass es bislang keine Probleme in dieser Angelegenheit gab, jedoch in Zingst in 
die Bedingungen für Algen auch nicht ideal sind und diese überwiegend in Buchten vorkommen. Je-
doch stellt das Problem der Entsorgung ein Größeres dar, aufgrund der Tatsache, dass man sich dar-
über uneinig ist, welche Art von Müll die Algen darstellen und wie sie gegebenenfalls entsorgt werden. 
 

– keine weiteren Anfragen – 
 
 
TOP 5:   Anfragen zur Tagesordnung 

 
Herr Kuhn  berichtet, dass am 17.06.2015 (Datum des Posteingangsstempels) ein Antrag auf Anhö-
rung des Sachverständigen Stadtplaners, Herrn Dipl.-Ing. Rolf Günther , im anschließenden ge-
schlossenen Sitzungsteil, zum Tagesordnungspunkt 1 „Einvernehmensersuchen gemäß § 36 BauGB 
für die Errichtung eines Mehrfamilienhauses mit 12 WE sowie 2 Ladenlokalen und einer Tiefgarage“, 
von der Initiative „Rettet den Zingster Ortskern “ gestellt wurde und erläutert, dass dies laut Kommu-
nalverfassung des Landes Mecklenburg-Vorpommern zulässig ist. 
 
Er bittet die Gemeindevertretung darüber abzustimmen ob im geschlossenen Teil der Sitzung eine 
Abstimmung zur Anhörung des Sachverständigen stattfinden soll. Der Sachverständige befindet sich 
im Zuschauerbereich. 
 
Die „offene Abstimmung“  ergeht mit folgendem Ergebnis: 
 

 Ja-St immen:   8  
 Nein-St immen:   4  
 Stimmenenthaltung:  0 
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem Antrag auf Abstimmung zur Anhörung des Sachverständigen 
Herrn Dipl.-Ing. Rolf Günther  in geschlossenen Teil der Sitzung, mehrheitlich zu. 

 
– keine weiteren Anfragen – 
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TOP 6:  Präsentation des Ratsinformationssystems ALLRIS ® durch 
den Verbandsvorsteher des Zweckverbands Elektronisc he 
Verwaltung in Mecklenburg-Vorpommern (eGo M-V) Herr n 
Bernd Anders  

 
Herr Petschaelis  führt in die Theamtik ein und übergibt an Herrn Anders , welcher zur aktuellen Sta-
tistik der Anwendung des Systems in den kommunalen Verwaltungen in Mecklenburg-Vorpommern 
Stellung nimmt, und die allgemeine Funktionalität des ALLRIS®-Programms erörtert: 
 

1. Unterstützung der Verwaltung bei der Vor-, Zu-, und Nachbereitung von Sitzungen 
 

2. Unterstützung der Bürgerinformationssystems 
 

3. Unterstützung der Mitglieder der Gemeindevertretung und der berufenen Einwohner bei Ihrer 
Arbeit in den politischen Gremien. 

 
Herr Anders  übergibt an Herrn Baark  welcher nun anhand des ALLRIS®-Systems, welche auf einem 
Laptop ausgesetzt wurde, die Funktionsmöglichkeiten in den 3 zuvor genannten Bereichen darstellt 
und erörtert. Herr Anders  ergänzt die Präsentation durch die Darstellung der mobilen ALLRIS®-App 
auf einem Tablett. 
 
Fragen von Seiten der Gemeindevertretung zur mobilen Datenspeicherung, Suchfunktionen und Ar-
chivfunktion, werden von Herrn Anders  beantwortet. 
 
Herr Kuhn  ergänzt und macht die Gemeindevertretung darauf aufmerksam, dass die Einführung ei-
nes solchen Ratsinformationssystems natürlich der Vorbereitung bedarf, insbesondere der Änderung 
der Geschäftsordnung unter Zulassung der elektronischen Einladung sowie die Bereitstellung ent-
sprechend finanzieller Mittel im Haushaltsplan und der Vorbereitung der Verwaltung auf die Umset-
zung eines solchen Informationssystems. 
 
Herr Wendt  bedankt sich im Namen der Vertretung bei Herrn Anders  und Herrn Baark  und beendet 
die öffentliche Sitzung um 19:45 Uhr.  
 
 
 
 
 
 

Wendt D i e k m a n n 
1. Stellv. Vorsitzender der GV Protokollführerin 


